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老胡“两会”归来谈“两会”
企业需要什么样的政府？
建业定了什么样的目标？
河南有没有“楼市泡沫”？
河南房价走势会怎么样？

昨日上午，刚刚从北京参加全国两会
回来的建业住宅集团（中国）有限公司董
事长胡葆森，按照往年的惯例举行了两会
归来的媒体恳谈会，畅谈他在两会上的见
闻和感受心得。针对媒体关注的楼市泡
沫、房价走势等热点话题阐述了自己的观
点。 记者 辛晓青 实习生 刘欢/文 马健/图

为企业代言 我们需要民意至上的政府

谈到自己的企业，胡葆森介绍了企业的发
展战略，“建业在 2002年确立了扎根河南走省
域化发展的战略之后，得到了本地媒体的支持
与鼓励，今年，我们开始进入省域化战略的纵
深阶段。”

建业将需要 4 年时间完成一个经营任务
目标，即2016年要完成300亿的销售。建业一
路坚定地沿着十几年前确定的省域化发展
战略的方向，走了 11 年，这 11 年从 2002 年
的销售额 2 个多亿，到去年年底突破了 100

亿，而且再用两年时间要跨上 200 亿这个台
阶，这都得益于中国城市化快速发展的大
背景，也得益于河南城市化在过去的十几
年间快速发展的背景。“在这个过程中我们
走得比较坚决，既不左顾右盼，又专心致
志，一路走来克服了种种困难，抗拒了不少
的诱惑，忍受了不少的委屈，也经受了很多
的考验，从建业今天取得的阶段性的经营
成果来看，应该说这个既定的战略方向现
在看来是正确的，顺应了国家城市化发展

的方向，尤其比较超前地看到了中国城镇
化发展方向以及中国的城镇化对于中国社
会变革的不可替代的重要意义。”

胡葆森说，在全国两会期间，李
克强总理在河南代表团会议上
最后发表讲话的时候特别
提到了对于建业这种稳守
河南，从大城市一直到小城
镇这个方向，进行了肯定
并表示欣赏。

我们要夺回郑州市的第一

在全国两会期间，胡葆森参加了一个
企业家的“两会沙龙”，主题就是“企业需要
怎样的政府”，胡葆森昨日首先与参加恳谈
会的媒体分享了这个沙龙上自己的发言。

“围绕这个主题我讲了三句话，第一，
企业需要内心强大的政府，因
为只有内心强大了，驾驭国内
和国际形势的信心足了，决策

才能够适应和满足整个
中国的国情需要，现在大

家都期盼着改革，只有内心强大才能在改
革方面做出实实在在的举措。

“第二，企业需要有历史责任感的政
府，经过将近35年的改革开放，我们取得了
今天举世瞩目的成就。但是在快速发展的
同时，我们在很多方面也付出了代价，这些
都是我们现在经济健康稳健发展存在的一
些隐忧，面对这些矛盾和隐忧我们必须通
过发展，通过改革来解决这些问题。但是
如果你要没有这种历史责任感，就不可能

有这种改革的紧迫感，就有可能会丧失一
些改革的时机。

“第三，我希望有一个民意至上的政
府，我们政府在做任何决策，包括党的最高
领导集体在做任何决策的时候都要心怀民
意，能够民意至上。”

胡葆森说，这次两会闭幕后自己心情
特别好，“从总书记和总理的讲话中，释放
出很多好的信息，我的三个心愿，在书记和
总理的话中都找到了很好的答案。”

战略 省域化十年，进入纵深阶段

我认为河南市场整体上没有什么泡沫，
为什么呢？因为就像判断北京的房价一样，
我们能拿北京的家庭收入和北京的房价做
一个比较吗？因为你要拿北京的家庭收入
和北京的房价比是 15倍甚至 20倍以上，北
京现在均价 2万，一套 100平方米的房子就
是200万，北京的家庭收入能到20万吗？已
经超过了我们认为正常的指标，但是你要注
意到北京的房子一半以上是卖给了北京以
外的人，它面对的是全国到北京置业的人，

他们的收入要远远高于我们从统计数据拿
到的北京人均收入。

所以，从这个方法来判断郑州也是如
此，郑州的房子也是50%甚至更高卖给了郑
州以外其他各地市包括县城的有置业能力的
人，但这些人的购买能力和收入水平远远高
于郑州人均的收入水平。所以，从这个意义
上来讲，不要把郑州的房价和家庭收入相比
超过了10倍，说成我们判断郑州有泡沫的依
据，我认为是不科学的。

“我预测河南的房价不会出现大的波
动，比较平稳，但是持续地上升是大趋势，
我坚持这样的观点，因为各种成本都在上
涨，广告费在上涨，银行的利息也没减，各
种价格都在上涨，所以房价未来十年看整
体上升是一个趋势。”

“但是不会出现大幅度上升，为什么

呢？有两个原因：一是中央政府不希望，
也不能让各个城市的房价再快速上涨；
二是 5 年前开始的保障房建设，特别是
2011 年开始的带有数字要求，有量化指
标的保障房建设在未来的两三年间落成
之后，市场的供应结构会从根本上发生
改变。”

对于记者提问建业到2016年完成300亿销
售中三四级市场的贡献率占比多少，胡葆森解
释说：“我个人从指导思想上希望在纵深阶段的
三四年间，在 2015年年底的时候，能够达到 17
个地级市场和大约40个县级市场，2015年年底
或者最迟在2016年年底三级市场在开发规模上
达到一个基本均衡的状态。”

“基本的均衡比如说郑州市场 200万平方
米，40个县级市场200万平方米，17个地级市场
200万平方米，从规模上基本均衡，但是郑州200
万平方米在三到四年后大概均价突破1万元，200
万平方米就是200亿，17个地级市场均价在5000
元到6000元的水平，200万平方米就是100亿~
130亿，40个县级城市均价应该在4000元以下，
200 平方米就是 80 亿左右，大约有 400 亿的可

售物业，卖掉60%大概就是300亿。”
对于镇级市场，胡葆森说，今后4年仍不是

建业的发展重点，纵深阶段主要目标还是进入
县级，捎带进入一些乡镇，到了第四个阶段战略
覆盖阶段主要进入更多的县城，那时候可能会
进入更多的乡镇，时间大约4年以后。

目标 2015年底进入40个县级市、17个地级市
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我们还有一个目标，无论攻坚阶段也
好，还是纵深阶段也好，我们要夺回郑州市
的第一，这对我们来讲也是一个目标。现
在郑州市场大概有 10个项目，我相信在未
来的两到三年在郑州确保前三，争取第一，

还是要有这样一个目标，这实际上也是一
个调整。我现在的力量可以满足两线作
战，现在实际上是三线作战，省会、地级市
场和县级市场，地级市场加县级市场约等
于郑州和洛阳的市场。

河南市场整体上没有什么泡沫

河南房价不会出现大的波动，持续上升是大趋势
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